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DELEGACIONES CMIC 

 

Impulsarán UNACH y CMIC acciones en favor de la formación profesional de los jóvenes 
(2025-03-26, Redacción, Oye Chiapas CHIS (sitio), ) 
Realizar actividades relacionadas con la capacitación continua, el servicio social, prácticas 
profesionales y la certificación por competencias laborales de las empresas chiapanecas del 
sector de la construcción, forman parte de los compromisos estipulados en el convenio general 
de colaboración suscrito entre la UNACH y la CMIC. Ante integrantes de esta Cámara y de la 
comunidad universitaria, el rector Oswaldo Chacón Rojas y el presidente del Comité Directivo de 
la CMIC, Rogelio Tamayo Carboney, signaron este acuerdo en las instalaciones de la Librería 
del Fondo de Cultura Económica "José Emilio Pacheco". 
ZC Noticias CHIS (sitio),Cuarto Poder Chiapas (sitio),Cuarto Poder Chiapas (sitio), 
 

Proyectan 5 mil mdp para obra pública 
(2025-03-26, Redacción, Milenio Diario, . 17) 
Para este 2025 el sector de la construcción en Guanajuato estima superar los más de 5 mil 
millones de pesos en cuanto a inversión de obra pública, esto debido a varios factores positivos 
que se están presentando en la entidad, dijo Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato. Comentó que se sostuvieron 
reuniones con el secretario de Obra Pública del estado para avanzar en proyectos. 
NL Milenio Monterrey,GTO Milenio León,PUE Milenio,JAL Milenio Jalisco,COAH Milenio, 
 

CMIC e Irapuato refuerzan compromiso con el crecimiento y modernización 
(2025-03-25, Redacción, Notus (Sitio), ) 
Continuar con el impulso al crecimiento de Irapuato, es el compromiso que reafirmaron 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Región 
Irapuato, durante su primer Desayuno Informativo, en el que dieron a conocer los proyectos de 
obra pública que actualmente se ejecutan y los que se llevarán a cabo durante el 2025. Alejandro 
Guevara Ventura, vicepresidente de CMIC Región Irapuato, agradeció la presencia de la 
Alcaldesa y funcionarios públicos de Irapuato, además de reconocer su trabajo, el cual demuestra 
que el progreso no es casualidad, sino el resultado de visión, planeación y acción. 
 

¿Cómo los aranceles están afectando la construcción en el estado? La CMIC propone 
soluciones para las Mipymes 
(2025-03-26, Silvia Ortiz, El Sol del Centro AGS (sitio), ) 
Las decisiones que está tomando Estados Unidos en temas de aranceles han venido a 
desacelerar el ritmo del sector de la construcción al frenar inversiones en infraestructura, 
manteniendo a los empresarios en incertidumbre hasta no ver cómo quedarán los porcentajes y 
cuándo estarán entrando en vigor para tener un rumbo, mientras tanto, este año no se ha podido 
despegar cómo se sentía programado, señaló Arentsen Dávila Ramírez, presidente estatal de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). No obstante, reconoció el 
esfuerzo que está haciendo el gobierno del estado para invertir en infraestructura y que cuando 
este tema se destrabe retomar el rumbo ya que se traía un ritmo muy acelerado. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/228581bcfdffeb6ad95a80de396f22e2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/345f32362d33993de03758222402fd4b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aaf21e4cb88eacb3975f832c3a6e10c2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ffefefc87616e50a6c4193c46be7179f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5668ff9c20f6e737f9d4d58ff40ee302?file
https://www.efinf.com/clipviewer/386bf1bce457b96e0c0ad8729df3af39?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c0216d995f1a9ca4f802a8241427f78f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fbaf645fbe3e2bac6e48175189bce7e4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cbd62cf33f0c1d407c2ea78d59192ff6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/46a5446f3d3231e15c25eac5c4b7f17f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/66e10445d213d68bffc05d7aae96dd88?file
https://www.efinf.com/clipviewer/081dc826d18c69ba7a806765ea46f991?file
https://www.efinf.com/clipviewer/081dc826d18c69ba7a806765ea46f991?file


 

 

 

Los intocables de la 4T-Moreira vendrá-Granillo a la CMIC-Bonilla y los bomberos 
(2025-03-26, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Tal como le adelantamos en días pasados, hoy estará en las instalaciones de la CMIC el 
secretario de Hacienda del gobierno estatal, Pepe Granillo, a quien le tocará el turno de ser el 
invitado especial de los constructores, los cuales no han dejado títere con cabeza en eso de 
invitar a funcionarios de los tres niveles de Gobierno. Es así que hoy a las 8:30 horas, el 
encargado de las finanzas de la administración de Maru Campos, estará con los empresarios de 
la construcción que encabeza Julio César Mercado. 
 

Urgente, evitar zozobra y disparidad en precios de materiales de construcción: CMIC 
(2025-03-25, Redacción, Amexi CDMX (Sitio), ) 
Ante la amenaza latente de Estados Unidos de aplicar aranceles, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) de Yucatán llamó a los proveedores del ramo a formar un 
frente común, trabajar a la par, evitar la disparidad en los precios y a no generar o crear 
incertidumbre. El Presidente de la CMIC, Felipe Alberto Canul Moguel, reconoció que este año 
habrá variación de los costos de los materiales de construcción, que se vive una zozobra en la 
economía sobre si se va a aplicar o no dichos aranceles y en qué porcentaje, de ahí la necesidad 
de trabajar, dijo, en unidad. 
 

Sector construcción en Guanajuato prevé más de 5 mil mdp en inversión de obra pública 
en 2025 
(2025-03-25, Guillermo Esquivel, Milenio (sitio), ) 
Para este 2025, el sector de la construcción en Guanajuato proyecta superar los más de 5 mil 
millones de pesos en cuanto a inversión de obra pública, esto debido a varios factores positivos 
que se están presentando en la entidad. Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato, comentó que se sostuvieron reuniones 
con el secretario de Obra Pública del estado, en el que notificó que se duplicó la cantidad que 
había autorizado el Congreso, por lo que esto da satisfacción a la industria, ya que estiman 
además que el 90 por ciento de las empresas agremiadas tendrán actividad este año. 
 

Proyectan 5 mil mdp para obra pública 
(2025-03-26, Redacción, HGO Milenio, . 19) 
Para este 2025 el sector de la construcción en Guanajuato estima superar los más de 5 mil 
millones de pesos en cuanto a inversión de obra pública, esto debido a varios factores positivos 
que se están presentando en la entidad, dijo Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato. Comentó que se sostuvieron 
reuniones con el secretario de Obra Pública del estado para avanzar en proyectos. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Valor de industria de la construcción hiló siete meses a la baja en enero 
(2025-03-26, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 23) 
El valor de la producción de las empresas constructoras cayó 4.2% en comparación con 
diciembre, afectado por el descenso acelerado de la inversión pública, principalmente de las 
obras de transporte. La industria de la construcción tuvo un mal inicio de año debido a la falta de 
obras públicas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó este martes que el 
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valor de producción de las empresas constructoras cayó en enero un 4.2% a tasa mensual y un 
19.2% a tasa anual, con base en datos desestacionalizados. 
La Jornada (sitio),Reforma.com (sitio),El Universal (sitio),Ovaciones (sitio),Milenio (sitio),Canal 8.3 UNIFE,Reportacero 
(Sitio),Canal 150 El Financiero Bloomberg,El Porvenir NL (sitio),Ovaciones, 
 

Coordenadas // La recesión y el desastre de la construcción 
(2025-03-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Durante el mes de enero, el valor producido por la industria de la construcción tuvo un retroceso 
del 19.2 por ciento a tasa anual, de acuerdo con las cifras que dio a conocer el INEGI. Respecto 
a diciembre, la caída también fue fuerte y alcanzó el 4.2 por ciento, lo cual es mucho para un solo 
mes. Esa tendencia de la producción ya llegó también al empleo. A tasa anual, el número de 
trabajadores de esta industria tuvo un retroceso del 7.5 por ciento en enero. 
 

Se derrumbó la construcción 4.2% en enero; acumuló siete meses a la baja 
(2025-03-26, Clara Zepeda, La Jornada, . 17) 
El valor de la producción de las empresas constructoras en México aceleró su desplome en enero 
y acumuló siete meses consecutivos a la baja, informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). De acuerdo con los Indicadores de Empresas Constructoras, el sector aceleró 
su caída a 4.2 por ciento mensual en enero, luego de la caída de 0.4 por ciento en diciembre. 
 

Cae 19% producción de empresas constructoras en México: INEGI 
(2025-03-26, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 16) 
EI valor de producción de las empresas constructoras en México disminuyó 4.2% en enero de 
2025, lo que es un indicativo de la contracción de la economía en uno de los sectores 
fundamentales de la industria nacional, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI). 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Revive PRIMOR y salva al 'Cuau' 
(2025-03-26, Martha Martínez, Nadia Rosales, Reforma, . 1) 
Las bancadas de Morena PRI se unieron nuevamente ahora para salvar a Cuauhtémoc Blanco 
de un juicio de desafuero, ante las acusaciones de abuso sexual en grado de tentativa cuando 
fue Gobernador de Morelos (2018-2024). La discusión provocó en la Cámara de Diputados una 
votación dividida entre morenistas y sus aliados del Verde y del PT: estos últimos rechazaron en 
tribuna ayalar el perdón Blanco Con 291 votos favor (en su mayoría de Morena, PRI y PVEM), 
158 en contra (incluidos de Morena, PT. PAN y MC) y 12 abstenciones (todas de morenistas), el 
pleno de San Lázaro avaló el dictamen que declaraba improcedente el juicio de desafuero 
solicitado por la Fiscalía de Morelos. 
 

Fiscalía de Jalisco sabia de campos del CJNG desde 2017 
(2025-03-26, Raúl Torres, El Universal, . 1,6) 
Desde 2017, el gobierno de Jalisco sabía que Gonzalo Mendoza Gaytán, presunto cabecilla del 
Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) apodado El Sapo, era el encargado de la estructura 
de reclutamiento forzado y adiestramiento del grupo delictivo y manejaba varios centros de 
entrenamiento en la región Valles del estado, donde se encuentran Tala y Teuchitlan. 
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Disminuyen 27% los homicidios dolosos 
(2025-03-26, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6) 
El delito de homicidio doloso disminuyó 27%, al pasar de un promedio diario anual de 100.4 casos 
en 2018 73.4 en este año. Además, con cifras preliminares, la reducción de este delito entre 
septiembre de 2024 y marzo de 2025 es de 22,4%. destaCÓ la presidenta Claudia Sheinbaum, 
En la conferencia matutina en Palacio Nacional se informo que hace siete meses se registraron 
86.9 asesinatos diarios, y al pasado 24 de marzo el promedio de 67.4 víctimas. 
 

Trump elogia a México y Canadá en cuanto a seguridad fronteriza 
(2025-03-26, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 14) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, reconoció que tanto México como Canadá han 
"intensificado mucho" sus acciones en materia de seguridad fronteriza, en unas declaraciones 
realizadas a días de que se venza el plazo, programado para el 2 de abril, para que tome una 
decisión final sobre la eventual aplicación de aranceles contra sus socios comerciales bajo el T-
MEC. 
 

Impunidad para El Cuau, dictan Morena y PRI en San Lázaro 
(2025-03-26, Enrique Méndez, La Jornada, . 1, 3) 
El pacto de impunidad para proteger a Cuauhtémoc Blanco Bravo se consumó en la Cámara de 
Diputados, donde el PRI -a cambio de impedir el desafuero de Alito Moreno- apoyó con sus votos 
a Morena y al Verde, en una sesión que terminó en medio del escándalo y empujones de 
diputadas del partido guinda a la coordinadora de MC, Ivonne Ortega, que exigía al ex futbolista 
solicitar licencia y enfrentar la justicia sin inmunidad. 
 

Cae 19% sector construcción y liga 9 meses en retroceso 
(2025-03-26, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4) 
El valor de la producción de empresas constructoras en México cayó 19.2% anual en enero, con 
lo que ligó nueve meses consecutivos en contracción, arrastrado principalmente por la caída en 
las obras contratadas por el sector público, que reportaron su peor desempeño desde 2006. 
Analistas destacaron que la construcción inició una tendencia a la baja desde octubre de 2023 
por factores internos, particularmente por un deterioro en el entorno de negocios, y 
posteriormente se vio afectada por una contención del gasto público y más recientemente por las 
políticas implementadas por el presidente de EE.UU., Donald Trump. 
 

Valor de industria de la construcción hiló siete meses a la baja en enero 
(2025-03-26, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 23) 
El valor de la producción de las empresas constructoras cayó 4.2% en comparación con 
diciembre, afectado por el descenso acelerado de la inversión pública, principalmente de las 
obras de transporte. El Programa Bachetón, impulsado a nivel nacional por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), no logró revertir el mal momento que vive 
la industria, afectada por la falta de obras para llenar el vacío que dejó el fin de los grandes 
proyectos ferroviarios del 2023 y primeros meses del 2024, que ocasionó que las obras 
relacionadas con transporte y urbanización se desplomaran el 14.3% (comparación mensual) y 
el 51% (comparación anual). 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/0eb846e75a6cdf70a35e3557947cad81?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c066f5a0a05c40c0fba465af6e4e879?file
https://www.efinf.com/clipviewer/67a4ab1afd16271ca975ffd082681557?file
https://www.efinf.com/clipviewer/10463124f3f13636a56c1f6c4a309534?file
https://www.efinf.com/clipviewer/19311438f7b4b679b7ae8b7a75649d5f?file


 

 

 

Teme la 4T lavado de dinero en el soccer mexicano 
(2025-03-26, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4 5) 
La decisión del presidente Donald Trump de clasificar a seis cárteles mexicanos como 
organizaciones terroristas puso el reflector sobre las finanzas de los equipos de futbol nacional, 
donde desde hace años se sospecha que hay intereses de la delincuencia organizada. El futbol 
mexicano es una de las industrias más rentables del país, con una economía que mueve miles 
de millones de pesos anualmente. Sin embargo, su compleja estructura financiera y la falta de 
regulación estricta han permitido que grupos criminales se infiltren en el sistema a través de los 
clubes, la compra de jugadores, los contratos de publicidad y la venta de boletos para el lavado 
de dinero y otras actividades ilícitas. 
 

Reconoce trabajo en la frontera 
(2025-03-26, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El presidente Donald Trump reconoció que México mejoró la seguridad en la frontera sur tras el 
amago de aumentar 25% los aranceles a productos que entran a Estados Unidos. En una reunión 
en la Casa Blanca, con los nominados a embajador de Estados Unidos en México, Ron Johnson, 
y en Canadá, Pete Hoekstra, el mandatario estadounidense dijo que se mantendrá atento a los 
resultados en materia de seguridad con México. 
 

Legisladores de la 4T arropan al Cuau 
(2025-03-26, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3) 
El pleno de la Cámara de Diputados desechó el dictamen de solicitud de desafuero en contra del 
diputado de Morena, Cuauhtémoc Blanco, que solicitó la Fiscalía de Morelos, tras ser acusado 
por su media hermana por presunta violación en grado de tentativa. Legisladoras del partido 
guinda dieron SU respaldo al exfutbolista, pero 22 votaron en contra. Citlalli Hernández reprochó 
que se hiciera a un lado a una posible víctima. 
 

'Enganchados', caen en trampa 
(2025-03-26, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Los principales portales de empleo son inundados por ofertas laborales fraudulentas, incluso de 
grupos delincuenciales, que buscan atrapar a jóvenes en busca de trabajo. De acuerdo con datos 
de la encuesta Termómetro Laboral de OCCMundial, el 69% de los mexicanos que han buscado 
empleo han sido víctimas de ofertas laborales fraudulentas. Ante esta problemática, expertos 
recomiendan verificar la autenticidad de las vacantes, evitar compartir datos personales con 
desconocidos y utilizar fuentes confiables para la búsqueda de empleo. 
 

La riqueza del mar 
(2025-03-26, Redacción, El Heraldo de México, . 2, 1 3) 
Gracias a su combinación de paisajes naturales y profunda historia, Loreto, en Baja California 
Sur, encabeza nuestra selección de destinos para primavera. El pequeño aeropuerto 
Internacional de Loreto está a solo cinco minutos en coche del centro, lo que facilita enormemente 
el acceso en avión, pero si vuelas desde La Paz, ¿por qué no completar tu viaje con una 0 dos 
noches en la capital del estado? 
 

Detienen a abuelita con más de mdp en Baja California 
(2025-03-26, Luis Valdés, 24 Horas, . 4) 
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Elementos de la Guardia Nacional (GN) detuvieron a una adulta mayor que transportaba más de 
un millón de pesos escondidos en una llanta de repuesto en Baja California, este martes. Lo 
anterior fue dado a conocer por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a 
través de un comunicado donde detallaron que los hechos tuvieron lugar en Mexicali. Por otro 
lado en Tijuana y San Felipe, elementos del Ejército Mexicano, GN la Fiscalía General de la 
República (FGR) catearon 2 inmuebles en los que fueron detenidas cuatro personas, a quienes 
les aseguraron 1 arma larga, 3 armas cortas, cargadores, cartuchos, diversas dosis de droga, 
equipo táctico 2 vehículos. 
 

Capitanes 
(2025-03-26, Capitanes, Reforma, . 3) 
La empresa holandesa APM Terminals, cuyo CEO es Keith Svendsen, está segura del papel 
estratégico que juega México en el comercio marítimo. Es por ello que, a finales de la semana 
pasada, en un evento privado, Svendsen se reunió con autoridades portuarias y el alto mando de 
la Secretaría de Marina, el almirante Raymundo Morales Ángeles, para conversar sobre la 
importancia del país en este rubro, en especial del Puerto Lázaro Cárdenas como un hub logístico 
para la región. 
 

Al alza, llegada de cruceros pese a futuro pago de DNR 
(2025-03-26, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 18) 
La llegada de viajeros internacionales en cruceros al país no se ha desacelerado, al contrario, va 
al alza en un momento en el que esta industria tiene incertidumbre ante el posible cobro que se 
le hará a los turistas que lleguen por esta vía a partir de mediados de este año por el derecho de 
no residentes (DNR), demuestran cifras oficiales. Según información de la Secretaría de Marina, 
en enero arribaron a los diferentes puertos del país un total de 361 cruceros, 21 más respecto a 
los 340 registrados durante enero del año pasado. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Concanaco busca un sistema fiscal y regulatorio esbelto 
(2025-03-26, Leticia Hernández, El Financiero, . 7) 
Las pequeñas y medianas unidades económicas, quienes generan empleo directo y formal, 
merecen ser apoyadas con un sistema fiscal y regulatorio esbelto, sobre todo en el contexto de 
aranceles potenciales por parte de EU, dijo Octavio De la Torre Stéffano, presidente de la 
Concanaco Servytur, quien hoy inicia un segundo periodo al frente del organismo. 
 

Sugieren planes mixtos para meta de inversión 
(2025-03-26, Verónica Gascón, Reforma, . 6) 
Para lograr que la inversión, pública y privada, represente 28 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB) se deben aprovechar los proyectos de coinversión que puede haber entre Gobierno 
y sector privado, afirmó Adriana García, coordinadora de Análisis de Datos en México, ¿como 
vamos? García aseguró que instrumentos como la Comisión Especial para la Inversión y 
Relocalización de Empresas, creado por el Consejo Coordinador Empresarial, será útil para 
generar confianza entre los inversionistas en un contexto de incertidumbre. 
 

Dan a autobús eléctrico sello Hecho en México 
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(2025-03-26, G. Soriano, Milenio Diario, . 17) 
La Secretaría de Economía certificó con el sello Hecho en México autobús eléctrico de la empresa 
Taruk, el primero de este tipo. "México exporta más de un millón de vehículos a Estados Unidos, 
por lo que la discusión es el futuro que va a tener ese modelo, es decir, el país es un ejemplo de 
éxito porque, antes, no exportaba vehículos y ahora es el sexto más importante a escala mundial", 
refirió Marcelo Ebrard, titular de la dependencia. La coordinadora del Consejo Asesor de 
Desarrollo Económico Regional y Relocalización, Altagracia Gómez, afirmó que el autobús que 
representa lo mejor del programa. 
 

México ganará con política de Trump 
(2025-03-26, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
La política arancelaria de Estados Unidos traerá días o semanas de incertidumbre para la 
economía mexicana después del 2 de abril, pero en el mediano y largo plazo, México será el gran 
ganador, consideró Pedro Casas, director general de la American Chamber (AmCham) en el país. 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, declaró que los 
aranceles al acero y aluminio, vigentes desde el 12 de marzo, han tenido impacto en la industria 
nacional, aunque no dio un cálculo. Finalmente, el subsecretario de Comercio Exterior de la 
Secretaría de Economía, Luis Rosendo Gutiérrez, destacó el trabajo de negociación que se ha 
realizado para mantener la competitividad de la región. 
 

Tarifas y reformas 'pegarán' a inversión 
(2025-03-26, Juan Luis Ramos, Ovaciones, . 19) 
La política arancelaria de Estados Unidos traerá días o semanas de incertidumbre para la 
economía mexicana después del 2 de abril, pero en el mediano y largo plazo, México será el gran 
ganador, consideró Pedro Casas, director general de la American Chamber (AmCham) en el país. 
En contraste, para el economista y ex subsecretario de de Negociaciones Comerciales 
Internacionales de la Secretaría de Economía Luis de la Calle, la amenaza de aranceles, en 
conjunto con las reformas del gobierno mexicano en materia judicial y eliminación de organismos 
autónomos, entre otras, tendrá un impacto en la inversión que se reflejará en el crecimiento del 
país. Por otra parte, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco 
Cervantes, declaró que los aranceles al acero y aluminio, vigentes desde el 12 de marzo, han 
tenido impacto en la industria nacional, aunque respondió que aún no se tiene un cálculo. 
 

Apostará Canacero al mercado nacional 
(2025-03-25, Alfredo González, Reforma.com (sitio), ) 
La industria acerera coloca una apuesta de 15 mil millones de dólares de inversión en los 
próximos 3 años para arrebatarles 9.2 millones de toneladas de su porción del mercado mexicano 
a los productores de China y Estados Unidos, aseguró Víctor Cairo, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero). "En México podemos sustituir por 
producto nacional alrededor de 4.2 o 4.3 millones de toneladas que vienen del sureste asiático, 
de China, de Vietnam, Malasia y Corea", dijo en entrevista en el marco de la inauguración del 
Expo Acero 2025, que organiza la Asociación Tecnológica del Hierro y el Acero, la AIST México. 
 

México ya debe actuar como si se aplicarán los aranceles, afirmó Coparmex 
(2025-03-25, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
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El sector comercial de México debe empezar a trabajar como si los aranceles impuestos por el 
gobierno de Estados Unidos se estén aplicando, esto a una semana de vencer un nuevo plazo 
impuesto por la administración de Donald Trump, a fin de evitar la posible recesión causada por 
estos impuestos. Al rechazar por completo las disposiciones del vecino país del norte, el 
presidente Nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Juan 
José Sierra, recalcó el impulso a las pymes como también bajar los índices de informalidad 
actuales que se ubican en un 51 por ciento de los negocios. 
 

México debe aprovechar relación bilateral con EU, enfrentar al comercio desleal y 
sustituir importaciones: Canacero 
(2025-03-25, Lourdes Flores, El Economista (sitio), ) 
En el marco de Expo Acero, Víctor Cairo, presidente de Canacero y director general de 
ArcelorMittal, señaló que ante el cambio de visión de Estados Unidos, que dejó de ser un mercado 
abierto a uno más cerrado y regional, genera incertidumbre. Pero también abre la oportunidad de 
aprovechar el comercio bilateral que tiene México con la Unión Americana, y hacerle frente al 
comercio desleal y sustituir importaciones. 
 

Firman INE y CONCANACO convenio en materia de observación electoral y promoción 
del voto en elección del Poder Judicial 
(2025-03-25, Redacción, Águila sobre Nopal MX (sitio), ) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo de México (CONCANACO SERVYTUR MÉXICO) firmaron un convenio de 
apoyo y colaboración, en el marco del Proceso Electoral Extraordinario para la elección de 
diversos cargos del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025. El objetivo del 
convenio es establecer las bases y los mecanismos de colaboración para fomentar la educación 
ciudadana respecto del ejercicio libre, responsable e informado del voto, al coordinar la ejecución 
de diversas estrategias y actividades dirigidas a la participación de las cámaras integrantes de la 
CONCANACO, así como en la observación de la Jornada Electoral a celebrarse el próximo 1 de 
junio. 
107.9 Horizonte,Canal 11 Once,Águila sobre Nopal MX (sitio),Canal 8.1 Heraldo TV,AMX Edo de Mex,Canal 8.1 Heraldo 
TV,Sonora en Equipo SON (Sitio),EdoMex 91.7 Radio Mexiquense,Canal 34 Mexiquense,AMX Edo de Mex,EdoMex 91.7 Radio 
Mexiquense,Canal 34 Mexiquense, 
 

Coparmex, a favor que se endurezcan las penas por extorsión y robo cibernético 
(2025-03-26, Redacción, Heraldo de Xalapa, ) 
El empresariado veracruzano aplaudió la propuesta de la gobernadora Rocío Nahle García para 
endurecer las penas por delitos como extorsión, robo cibernético y robo de identidad, señaló el 
presidente de la Coparmex-Xalapa, Juan Carlos Díaz Morantes. En entrevista, el representante 
empresarial recordó que, desde hace más de tres años, a nivel nacional, el organismo patronal 
ha demandado castigar con mayor fuerza este tipo de delitos. 
Expoknews (Sitio),Vivo Noticias OAX (Sitio), 
 

Sugieren planes mixtos para meta de inversión 
(2025-03-26, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
Para lograr que la inversión, pública y privada, represente 28 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB) se deben aprovechar los proyectos de coinversión que puede haber entre Gobierno 
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y sector privado, afirmó Adriana García, coordinadora de Análisis de Datos en México, ¿como 
vamos? García aseguró que instrumentos como la Comisión Especial para la Inversión y 
Relocalización de Empresas, creado por el Consejo Coordinador Empresarial, será útil para 
generar confianza entre los inversionistas en un contexto de incertidumbre. 
 

Apuestan por menos 'mal arancelario' para México 
(2025-03-25, Nallely Hernández, Reforma.com (sitio), ) 
Los posibles aranceles impuestos por el Gobierno de Donald Trump para arrancar el próximo 2 
de abril dejarían al País en una posición mejor frente al resto del mundo, consideró Pedro Casas 
Alatriste, director general y vicepresidente ejecutivo de la American Chamber of Mexico 
(Amcham). En tanto, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), expresó que se sigue dialogando con las contrapartes en Estados Unidos para advertir 
los riesgos a la región por la imposición de aranceles. 
 

Aranceles de Trump no deben poner en riesgo la seguridad económica de Norteamérica: 
CCE 
(2025-03-25, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Las medidas arancelarias del presidente de Estados Unidos, Donald Trump no deben poner en 
riesgo la seguridad económica de Norteamérica debido a que es la más importante a nivel 
mundial, afirmó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. 
El líder empresarial, mencionó durante la 108 asamblea general de socios de la American 
Chamber (AmCham) que esto es debido a la integración comercial que se tiene de manera 
trilateral. En este sentido, comentó que los inconvenientes relacionados con la cuestión 
arancelaria ya se han platicado tanto con los gobiernos de ambos países así como con las 
contrapartes de las cámaras empresariales en Estados Unidos. 
 

Aranceles al acero impactaría hasta un 4.7% del total de las exportaciones mexicanas.- 
MUNDI 
(2025-03-25, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
México se ha consolidado como un importante productor de acero y un relevante procesador de 
aluminio, así como líder en reciclaje y transformación de chatarra en productos de alto valor 
agregado. La industria siderúrgica mexicana sigue enfrentando retos con el incremento a los 
aranceles del 25% de Estados Unidos al acero y al aluminio del pasado marzo, lo que genera 
desafíos y oportunidades para el sector que impulsa la economía circular y fortalece la cadena 
de valor para diferentes industrias en el país. México ocupó en 2023 el catorceavo lugar de la 
producción mundial de acero y el primer puesto en Latinoamérica en 2023, según datos de la 
Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (CANACERO). 
 

Fortalece Altamira colaboración con la IP 
(2025-03-26, Redacción, La Red TAMP (Sitio), ) 
El presidente municipal de Altamira, Dr. Armando Martínez Manríquez, asistió como invitado 
especial a la toma de compromiso de la Arq. Ketzalli Rodríguez Rodríguez, quien asumió el cargo 
como presidenta de la COPARMEX Tampico para el período 2025-2027. Durante el evento, el 
alcalde altamirense reafirmó el compromiso de su gobierno para seguir trabajando de manera 
estrecha con la iniciativa privada, con el objetivo de impulsar proyectos y acciones que beneficien 
tanto a la comunidad altamirense como a la región en general. 
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En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, habló sobre la extorsión. 
(2025-03-26, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, expresó su preocupación por el 
aumento de la extorsión en México, que afecta especialmente a las micro, pequeñas y medianas 
empresas (miPyMEs). Destacó que este delito no solo impacta económicamente, con pérdidas 
de casi $26,000 millones en 2023, sino que también frena el desarrollo del país. Sierra hizo un 
llamado urgente al Congreso para la creación de una ley general contra la extorsión, que unifique 
modalidades y sanciones a nivel nacional, y así combatir eficazmente este delito. Subrayó que el 
96.7% de los casos de extorsión no se denuncian por miedo a represalias y falta de confianza en 
las autoridades, lo que agrava el problema. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Los paleros 
(2025-03-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Preocupa que la presidenta quiera manejar la información colocando a paleros en las mañaneras 
para fortalecer la narrativa oficial. Estos supuestos periodistas, que no hicieron preguntas, fueron 
colocados en primera fila para contar una historia. Quizá lo más preocupante es que la presidenta 
quiere ahora manejar la información colocando a paleros en las mañaneras para fortalecer la 
narrativa oficial. 
 

Andar y Ver // Gubaidulina 
(2025-03-26, Jesús Silva-Herzog Márquez , Reforma, . 17) 
Sofia Gubaidulina, la extraordinaria compositora rusa que murió hace unos días en Alemania, los 
93 años. Mientras compongo, rezo Le hablo Dios. Componer música, tocarla, escucharla es un 
acto religioso porque restaura lo que está roto. Gubaidulina tuvo la fortuna de terminar en la lista 
negra. Con esa gratitud lo recuerda porque la persecución inicial el desprecio posterior, le 
permitieron dedicarse en soledad lo suyo. El reconocimiento llegó mucho después, cuando 
rondaba los 50. Offertorium, el concierto para violín que dedicó Gidon Kremer, la puso en la 
escena mundial. 
 

Historias de NegoCEOs // CFE: más "apagones" y falla el plan de energía 
(2025-03-26, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
Cuatro estados de la Península de Yucatán sufrieron apagones por más de cuatro horas debido 
a la mala calidad del gas natural, lo que pone en entredicho la alternativa del gas natural como el 
energético más adecuado para generar electricidad. En los tiempos de Andrés Manuel López 
Obrador y de Manuel Bartlett, los apagones en la Península de Yucatán se convirtieron en 
eventos comunes. 
 

Bitácora Del Director // La pejesiña 
(2025-03-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El arropamiento de Cuauhtémoc Blanco para que no enfrente a la justicia por un presunto intento 
de violación es sólo la muestra más reciente de que el pegamento que une al movimiento político 
que gobierna el país desde 2018 es la complicidad, en el sentido más innoble de la palabra. 
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Apellídese Salgado, Ovalle, Garduño, Yunes, Murat o, ahora, Blanco. No hay fichita que no 
merezca la absolución, siempre y cuando jure lealtad a la Cuarta Transformación y su líder real. 
 

Cuenta Corriente // Comisión Nacional Antimonopolio (CNA)  
(2025-03-26, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El viernes, se envió a la Cámara de Diputados la iniciativa con proyecto de decreto por el que se 
reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley Federal de Competencia 
Económica y de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales. Es la propuesta de la Presidenta. 
En ella se propone la sustitución de la Cofece por una Comisión Nacional Antimonopolio como 
organismo descentralizado y con patrimonio propio, adscrito a la Secretaría de Economía, que 
encabeza Marcelo Ebrard, que será gobernado por un pleno compuesto por cinco miembros, de 
los cuales la persona comisionada como presidente será designada por el Ejecutivo. 
 

Juegos De Poder // Llegaron... para defender a un presunto violador  
(2025-03-26, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
A la Cámara de Diputados sí arribaron mujeres dispuestas a negarle esa justicia que demanda. 
Junto con los hombres de su mismo partido, que optaron por proteger al presunto violador. Qué 
vergüenza lo ocurrido ayer en San Lázaro. 
 

Análisis Superior // Hagan sus apuestas 
(2025-03-26, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Carlos Hank González y su equipo de Banorte tomaron una apuesta verdaderamente grande al 
patrocinar el cambio de nombre del estadio Azteca a estadio Banorte. Mucho más allá del costo 
y las condiciones del patrocinio, está el reto de que, efectivamente, se cambie la marca entre la 
población. En el terreno internacional, Elon Musk no ha logrado que la gente se refiera a la red 
social así, sino con su nombre anterior: Twitter. 
 

Veranda // La visión de Paoli como presidente de la ANCH 
(2025-03-26, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Jorge Paoli Díaz fue elegido como nuevo presidente de la Asociación Nacional de Cadenas 
Hoteleras (ANCH). Paoli no repele las plataformas, reconoce que son una opción para 
aprovechar los activos inmobiliarios, pero considera que quienes deseen rentar sus inmuebles 
todo el año deberían migrar a un modelo de hotelería. Otro tema en la agenda de Jorge Paoli 
Díaz es la seguridad en los destinos turísticos. 
 

Activo Empresarial // Scotia, más grande y con cambios; tasas por bajar; que la culpa fue 
de Engie 
(2025-03-26, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
Adrián Otero deja la dirección de Scotiabank después de haber logrado elevarlo en el ranking 
bancario del país, al 50° lugar en activos, pero al 40° lugar en cuanto a cartera crediticia. Scotia, 
más grande y con cambios; tasas por bajar; que la culpa fue de Engie. Otero se queda con la 
responsabilidad de mantener la digitalización y los procesos de crecimiento orgánico del banco. 
 

Día con Día // Huidos de Teuchitlán 
(2025-03-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
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En Teuchitlán, Jalisco, se ha descubierto un campo de entrenamiento para jóvenes reclutas del 
narcotráfico, conocido como "La Escuelita". Los sobrevivientes relatan que eran sometidos a 
torturas y entrenamientos violentos, incluyendo la desmembración de cuerpos, lo que ha llevado 
a cuestionar si este lugar era un campo de exterminio. Las autoridades han encontrado cuerpos 
desmembrados y enterrados en la zona, y se ha encontrado un campo de exterminio en la región. 
 

Duda Razonable //Un mal mes, y viene el 2 de abril 
(2025-03-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
No ha sido un buen mes para el país y, por lo tanto, para la presidenta Claudia Sheinbaum. Tanto 
así que los ojos de los mexicanos perdieron atención a lo que desde el principio del año nos traía 
mordiéndonos las uñas: Donald Trump. En marzo regresamos al tema que hace un par de 
décadas permea el corazón de tantos y tantas: los desaparecidos, el reinado del crimen 
organizado en ciertas zonas del país, la ineficiencia o complicidad de policías y fiscalías de todos 
los niveles. 
 

En Privado //Cuau: cuando exonerar es condenar 
(2025-03-26, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
La sesión de ayer en la Cámara de Diputados es una de las más vergonzosas de las que haya 
registro. Y todo por salvarle la cara y destino penal a uno de los suyos, el exgobernador de 
Morelos y actual diputado federal, Cuauhtémoc Blanco, acusado de violación en grado de 
tentativa a su media hermana. Blanco, un favorito familiar de López Obrador, llegó al gobierno de 
Morelos por su decisión vía el PES, una organización político-evangelista aliada a él, y luego 
rompió con su dueño, Hugo Erick Flores, por no cumplirle los acuerdos de poder a los que habían 
llegado para repartirse el gobierno morelense. 
 

Coordenadas // La recesión y el desastre de la construcción 
(2025-03-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Durante el mes de enero, el valor producido por la industria de la construcción tuvo un retroceso 
del 19.2 por ciento a tasa anual, de acuerdo con las cifras que dio a conocer el INEGI. Respecto 
a diciembre, la caída también fue fuerte y alcanzó el 4.2 por ciento, lo cual es mucho para un solo 
mes. Esa tendencia de la producción ya llegó también al empleo. A tasa anual, el número de 
trabajadores de esta industria tuvo un retroceso del 7.5 por ciento en enero. 
 

Estrictamente Personal // Las fotos malditas 
(2025-03-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Las fotografías que publican en las redes los abogados de reciente fama pública Sergio Ramírez 
y Juan Pablo Penilla, son un mosaico de sus relaciones con personajes del régimen. Una 
fotografía no dice nada más, pero Ramírez y Penilla se volvieron un fierro ardiendo para toda la 
nueva clase política en el poder, luego de que Penilla apareció hace poco como uno de los 
abogados de Ismael "El Mayo" Zambada. 
 

La Gran Depresión // En Estados Unidos estanflación a la vista 
(2025-03-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
La estanflación es la combinación de inflación alta y bajas tasas de crecimiento económico, que 
generan un estancamiento. Habitualmente, un momento de desaceleración en la economía se 
acompaña de menores presiones inflacionarias, por una evidente desaceleración en la demanda. 
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Ricos y Poderosos // Banxico, el recorte que viene 
(2025-03-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
El Banco de México está a punto de recortar nuevamente su tasa de interés de referencia. La 
mayoría de los pronósticos anticipan que la reducirá en 50 puntos base o medio punto porcentual. 
Pasaría de 9.50 a 9% y sería la segunda ocasión consecutiva en la que recorta la tasa de interés 
en la misma proporción: 50 puntos base. 
 

La Quinta Transformación // Modelo y Heineken pelean por la cerveza ultra 
(2025-03-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Hoy la Segunda Sala de la Suprema Corte discutirá un par de amparos directos que han 
enfrentado desde hace años a los dos gigantes de la cerveza en México. Grupo Modelo, que 
preside Daniel Cocenzo, de Anheuser-Busch ha peleado que se sancione a su competidor, 
Cuauhtémoc Moctezuma, controlada por Heineken, que lleva Guillaume Duverdier. Las dos 
cerveceras alegan en el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), que ahora lleva 
Santiago Nieto, una competencia desleal vinculada con la imagen comercial del popular producto 
"Michelob Ultra". 
 

Desde el Piso de Remates // Litigios económicos que heredará la nueva SCJN 
(2025-03-26, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La actual Suprema Corte de Justicia de la Nación tiene hoy al menos 4 litigios que son clave para 
la economía del país, para el SAT y, por consiguiente, para el erario y las finanzas públicas. Se 
ve muy difícil que los 4 litigios sean resueltos antes de que termine la actual SCJN. Por lo que el 
10 de septiembre, cuando entren en funciones los 9 ministros electos el 10 de junio, enfrentarán 
una prueba de fuego con estos litigios, con los que se medirá al nuevo poder judicial, porque con 
sus resoluciones demostrarán si prevalecen los criterios jurídicos o los políticos. 
 

Corporativo // La caída de la economía 
(2025-03-26, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5) 
La próxima semana, cuando la Secretaría de Hacienda envíe al Congreso los Pre-Criterios de 
Política Económica para 2026, los analistas esperan que esa dependencia presente un panorama 
realista para una economía en franco declive. Apenas esta semana, el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), que dirige Graciela Márquez Colin, dio a conocer el Indicador 
Global de Actividad Económica (IGAE), que es una suerte de indicador adelantado de hacia 
dónde se dirige el PIB. 
 

Opacidad en la vida pública  
(2025-03-26, Martín Espinosa, Excélsior, . 12) 
El crecimiento de los servicios financieros digitales "ha ido de la mano" de la expansión y solidez 
de las redes de internet, lo que les ha permitido penetrar en más de 80% de la población que 
equivale a un universo de 97 millones de personas. Este acceso a la red permite a casi 158 
millones de líneas de internet móvil el uso de los llamados servicios Fintech, especialmente a 
jóvenes de 18 a 24 años que buscan soluciones financieras ágiles y totalmente digitales, pero 
también seguras. 
 

TREN MAYA 
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Cambio y fuera // "México al grito de selva" 
(2025-03-26, Adriana Malvido, El Universal, . 25) 
"México al grito de selva" a poeta Wilma Esquivel Pat se sube a una avioneta por primera vez en 
su vida para mirar la selva que tanto ha defendido, desde las alturas. Recorre el trayecto del Tren 
Maya junto con el equipo de Greenpeace que documenta desde el aire, a ras de tierra y en el 
subsuelo, el ecocidio y la belleza, la denuncia la propuesta, la VOZ de las comunidades y la de 
los ecosistemas en riesgo. El nuevo documental de esta organización ambientalista internacional 
es más que un grito, un llamado. Porque el tren ya se construyó, pero toca la reparación del daño, 
revivir instituciones ambientales y detener la destrucción el despojo que siguen su curso a lo largo 
de la Península de Yucatán. 
El Universal (sitio), 
 

Expropian más terrenos para el Tren Maya 
(2025-03-26, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum emitió un nuevo decreto de expropiación que abarca un total 
de 32.7 hectáreas de terrenos en el sureste del país para la construcción del Tren Maya. Casi el 
60 por ciento de estos, 19.5 hectáreas, se ubica en la Península de Yucatán. El decreto publicado 
en el Diario Oficial de la Federación (DOF) abarca 56 inmuebles de propiedad privada, para obras 
de infraestructura de los tramos 1, 2, 3, 4, 5, 6 y 7 del Tren Maya. 
 

El fin de obras del Tren Maya y Dos Bocas apagan la construcción en el sureste 
(2025-03-25, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
El sureste mexicano atraviesa un retroceso en su actividad constructiva. En enero de 2025, 
estados como Campeche, Tabasco, Chiapas y Quintana Roo registraron caídas de dos dígitos, 
superiores a 40%, en el valor de su producción en construcción, debido a la finalización de obras 
como el Tren Maya y la Refinería Dos Bocas, que en 2023 les había otorgado los primeros lugares 
en dinamismo en la industria. 
 

Claudia Sheinbaum defiende los proyectos de trenes de pasajeros en el país 
(2025-03-25, Carlos Navarro, Fernanda Garcia, El Heraldo de México (sitio), ) 
Ante las críticas de la oposición sobre la iniciativa del gobierno federal de regresar al país los 
trenes de pasajeros, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que estos tienen muchas 
virtudes para la conectividad y para el desarrollo regional. A pregunta expresa, la jefa del 
Ejecutivo Federal reconoció la labor que hizo el expresidente Andrés Manuel López Obrador con 
la recuperación de trenes de pasajeros en el país, particularmente el Tren Maya y el Tren 
Interoceánico. 
 

La Presidenta de México recordó las virtudes de la infraestructura ferroviaria y la 
necesidad de recuperar el desarrollo regional. 
(2025-03-25, Nancy Flores, Aníbal García, ContraLíneaTV, ) 
En un discurso reciente, la Presidenta de México destacó la importancia de la infraestructura 
ferroviaria y los trenes de pasajeros para la conectividad y el desarrollo regional del país. Criticó 
la privatización de los trenes en la década de los 90, impulsada por el gobierno del PRI bajo la 
presidencia de Ernesto Zedillo Ponce de León, señalando que esta medida perjudicó el desarrollo 
local y regional. La mandataria recordó cómo países como Japón, China y naciones europeas 
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han utilizado los trenes de pasajeros para fomentar el desarrollo regional. Resaltó la recuperación 
de los trenes de pasajeros por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador, mencionando 
el Tren Maya y el Tren Interoceánico como ejemplos de esta iniciativa. 
 

AIFA 
 

De Buenavista a Pachuca en 70 minutos 
(2025-03-26, Alberto Rivera Meza, + Chilango, . 4) 
De los 3,000 kilómetros de vías férreas planeadas por el Gobierno de México, este año se 
sumarán diversas rutas que recorrerán el centro, bajío y norte del país. Una de ellas es la que irá 
de la Ciudad de México a Pachuca, Hidalgo, a través de un tren que será eléctrico, ecológico, no 
contaminante y silencioso. Según estimaciones oficiales, la construcción de este transporte 
generará 40,000 empleos directos y alrededor del doble de indirectos, y estará listo en un año y 
siete meses en beneficio de 1.2 millones de habitantes. Dicha ruta pasará también por el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en Tecámac, Estado de México. Se 
estima que el recorrido de la CDMX hasta este punto dure 39 minutos. 
 

El AIFA en su tercer aniversario 
(2025-03-26, Ricardo Pedraza, SDP Noticias (sitio), ) 
Cuando se acerca el aniversario del AIFA, el personal de comunicación del AIFA tiene la 
amabilidad de invitarme para poder entrevistar uno a uno al general Isidoro Pastor, director del 
Aeropuerto Felipe Ángeles. Cada que me invitan voy con gusto pues siento al AIFA cercano y me 
da gusto que el proyecto vaya creciendo orgánicamente y de maneras no esperadas. 
 

Aprueba Comisión de Defensa Nacional su opinión sobre el Plan Nacional de Desarrollo 
2025-2030 
(2025-03-26, Redacción, Enlace Radial (Sitio), ) 
Por 17 votos a favor y siete en contra, la Comisión de Defensa Nacional, que encabeza el 
diputado Luis Arturo Oliver Cen (Morena), aprobó el proyecto de opinión al Plan Nacional de 
Desarrollo (PND) 2025-2030, remitido por el Ejecutivo Federal, en cumplimiento a lo dispuesto 
en el artículo 21 de la Ley de Planeación. El diputado Oliver Cen hizo extensa la invitación a las 
y los integrantes de la Comisión a la visita que se realizará el próximo jueves al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, acompañados de algunos otros invitados especiales. 
 

En la carretera AIFA-Puente de Fierro, las coladeras sin tapa son un peligro para los 
conductores. 
(2025-03-25, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, ) 
En la carretera que conecta el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con el corredor Vía 
Morelos, específicamente en la zona de Puente Fierro, se ha reportado la desaparición de tapas 
de registros, convirtiendo los carriles de baja velocidad en un espacio de riesgo. Juan Carlos 
Gutiérrez, reportero en la zona, ha documentado al menos cinco espacios sellados con 
señalamientos plásticos, aunque otros presentan profundidades de hasta siete u ocho metros. La 
situación es especialmente preocupante en los primeros kilómetros, cerca de Héroes Tecámac, 
donde se han identificado cinco coladeras sin tapa, poniendo en peligro a los conductores. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
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COLUMNA: La Espinita: ¡San Cuauhtémoc Blanco! por Andy S. K. Brown 
(2025-03-26, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
Aquí en La Espinita le platiqué, apenas el 19 de febrero, que el problema del petróleo crudo y del 
gas que produce y distribuye Pemex en nuestro país y en el extranjero era consecuencia de la 
corrupción que invariablemente a uno de los hijos de López Obrador: mi famoso tocayo Andy. El 
crudo que exportamos ya ha sido castigado por los compradores en su precio debido por estar 
aguado y salado. Aquí produjo un mega apagón en el sureste mexicano que inició en la tarde del 
lunes en cuando menos cuatro entidades del sureste. ¡Todo por la maldita corrupción! Porque, 
como usted ya leyó aquí, Andy López, en efecto, está detrás de la empresa QMAX a la que 
Pemex reasignó servicios por 11 mil millones de pesos para desalinizar y deshidratar crudo de la 
refinería de Dos Bocas que, presuntamente, es incompetente y que apenas en julio pasado 
estaba en bancarrota, con adeudos de 185 millones de dólares, de acuerdo con información del 
diario Reforma. 
 

Inspectores escolares piden dinero a escuelas para el pago de gastos 
(2025-03-25, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), ) 
Ante la falta de recursos para los gastos de operación de las oficinas administrativas, inspectores 
escolares de distintos niveles y sistemas educativos están enviando comunicados oficiales a las 
escuelas bajo su responsabilidad, solicitando que los directivos de los planteles se hagan cargo 
de cubrir mediante aportaciones mensuales, dichos gastos. Hay que recordar que el recién 
designado titular de la Secretaría de Infraestructura es ingeniero químico, Leonardo Cornejo 
Serrano, no tiene formación en administración de infraestructura local, no es veracruzano y fue 
el responsable técnico de la construcción de la refinería de Dos Bocas, proyecto emblemático del 
Presidente López Obrador, que se presupuestó originalmente en 7 mil 500 millones de dólares, 
que al día de hoy ha superado, según las cifras oficiales, más de 22 mil millones, es decir, 
cuatrocientos cincuenta mil millones de pesos, y a pesar de haberse inaugurado en tres 
ocasiones, sigue sin cumplir sus metas de operación. 
 

Refinería Olmeca procesará 220,000 barriles diarios al cierre de marzo: Pemex 
(2025-03-25, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
Víctor Rodríguez Padilla, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), informó que la 
refinería Olmeca alcanzará un procesamiento de crudo de 220,000 barriles al cierre del mes de 
marzo. Rodríguez Padilla confió que la refinería Olmeca alcanzará su producción máxima de 
340,000 barriles al cierre de 2025. “Vamos a llegar al máximo de producción en Dos Bocas este 
año. Tenemos dos trenes de destilación muy grandes. La semana pasada había un solo tren con 
100,000 barriles. Esta semana tenemos ya los dos trenes funcionando, con los 220,000 barriles 
de proceso”, describió. 
 

¡A toda máquina! Dos Bocas alcanza los 220 mil barriles diarios 
(2025-03-25, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
La refinería Dos Bocas sigue acelerando motores y, para cerrar marzo, estará procesando 
220,000 barriles diarios de crudo. Según anunció el director general de Pemex, Víctor Rodríguez 
Padilla. Esta cifra representa más del doble de los 100,000 barriles que refinaba hasta la semana 
pasada. Las obras correctivas en la refinería Dos Bocas, ubicada en Paraíso, Tabasco, han 
concluido, permitiendo que la operación alcance su máximo nivel. 
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En entrevista, Gonzalo Monroy, consultor en políticas energéticas, habló sobre los 
apagones en el sureste del país. 
(2025-03-25, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista con Adriana Pérez Cañedo en Enfoque Noticias, Gonzalo Monroy, consultor en 
políticas energéticas y director general de GMC, discutió los recientes apagones en la península 
de Yucatán. Monroy explicó que estos apagones, que afectaron a varios estados, fueron 
causados por la mala calidad del gas natural utilizado para la generación eléctrica, que llegó 
contaminado con agua y nitrógeno. Esto obligó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a 
cambiar temporalmente a diésel para proteger la infraestructura. Destacó que la responsabilidad 
recae principalmente en Petróleos Mexicanos (Pemex), que ha enfrentado problemas similares 
recientemente debido a la baja producción de hidrocarburos y el alto contenido de agua en el 
gas. Monroy subrayó que las soluciones requieren inversiones significativas, que actualmente no 
están presupuestadas, lo que sugiere que los apagones podrían volver a ocurrir. Además, 
mencionó la construcción de un nuevo gasoducto que debería mejorar la situación a partir de 
2025, aunque también criticó la elevada inversión en la refinería de Dos Bocas, que ha superado 
los 165,000 millones de pesos sin resultados satisfactorios. 
 

SICT 
 

Desbalance 
(2025-03-26, Desbalance, El Universal, . 22) 
Para disminuir el robo de transporte de carga, a partir del 8 de mayo entra en vigor una nueva 
regulación de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), de Jesús 
Antonio Esteva Medina, que exige el balizado de todos los vehículos de carga. Esta medida 
consiste en la aplicación de franjas reflectantes y la rotulación del número de identificación de 
cada unidad en diferentes puntos para que sean fácilmente identificables. De esta manera, nos 
hacen ver, se podrán emplear otras tecnologías para buscar un camión robado como drones o 
lentes especiales, en lugar de que la policía ande investigando un número de placa entre miles 
de coches en carretera o en condiciones de poca luz. La mala noticia, nos explican, es que balizar 
cada uno costará cerca de mil 500 pesos y se convertirá en una carga importante para las 
empresas con flotas grandes. 
El Universal (sitio), 
 

Estos autos tendrán horario especial para circular en Semana Santa 2025 
(2025-03-25, Redacción, Eduardo Breceda, El Universal (sitio), ) 
El periodo vacacional de Semana Santa está cerca y con él se aproxima la afluencia de 
automóviles en autopistas, carreteras y caminos, pues las personas buscan alejarse del bullicio 
y tráfico de la ciudad. No obstante, esta afluencia implica vigilar la seguridad de los vacacionistas. 
Por ello, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) implementará un 
horario especial de circulación para cierto tipo de vehículos. 
SDP Noticias (sitio), 
 

SICT REPARA MÁS DE 281 MIL 300 BACHES EN LA RED CARRETERA FEDERAL LIBRE 
DE PEAJE 
(2025-03-26, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
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El Programa Bachetón implementado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), a cargo de Jesús Antonio Esteva Medina, ha reparado 281 mil 300 baches 
en la Red Carretera Federal Libre de Peaje de todo el país, de noviembre pasado a la fecha. Se 
ha dado conservación rutinaria a 42 mil 818 km y atención a una superficie de un millón 260 mil 
metros cuadrados, es decir, un avance del 97 por ciento de la proyección estimada de 44 mil 120 
km; además, se han empleado 202 mil 900 toneladas de mezcla asfáltica, en las 32 entidades 
del país. 
Hoja de Ruta (Sitio), 
 

Publica SICT acuerdo para simplificar trámites 
(2025-03-26, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicó un acuerdo en el 
Diario Oficial de la Federación en el que se establecen diversas medidas para agilizar y simplificar 
los trámites y servicios que se realizan ante esta dependencia. El acuerdo, firmado por el titular 
de la SICT, Jesús Antonio Esteva Medina, busca reducir la burocracia mediante la fusión de 
múltiples trámites en formatos únicos, así como la implementación de procesos estandarizados 
para mejorar la eficiencia administrativa. 
 

Impulsa TIP México seguridad vial y cumplimiento de norma con el balizado de vehículos 
de carga 
(2025-03-25, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
En un esfuerzo por fortalecer la seguridad vial y garantizar el cumplimiento de las normativas en 
el transporte de carga, TIP México reafirma su compromiso con sus clientes al ofrecer soluciones 
accesibles para el balizado de vehículos de carga. A partir del 8 de mayo de 2025, entrará en 
vigor una nueva regulación de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) que exige el correcto balizado de todos los vehículos de carga. Esta medida busca reducir 
accidentes, inhibir el robo y mejorar la visibilidad de las unidades en carretera, especialmente en 
condiciones de poca luz. 
Portal Automotriz (Sitio), 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Provoca apagones gas contaminado 
(2025-03-26, Diana Gante, Reforma, . 1, 6) 
Los apagones registrados el lunes en Quintana Roo, Yucatán, Tabasco y Campeche se deben a 
problemas de operación de las plantas de CFE. Por ejemplo, la mala calidad del gas natural con 
que se alimentan las centrales eléctricas. a un mal proceso para eliminar la humedad en el 
energético a mantenimientos deficientes. señalaron especialistas. Jorge Islas, subsecretario de 
electricidad de la Secretaría de Energía (Sener), aseguró en el foro Plan Energético Nacional: 
Perspectivas y Estrategias que la planeación del sector eléctrico derivada de la reforma 
energética de 2013 fue realizada de manera dispersa. 
 

Crecen los riesgos de apagones en el territorio nacional 
(2025-03-26, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 21) 
Además de factores como la falta de inversiones en generación y transmisión de electricidad, la 
mala calidad del gas natural para producir energía se sumó a los riesgos de apagones en el país, 

https://www.efinf.com/clipviewer/c9b1b61e2d843bbc36a949cc9596165b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8b3a88da2d9188a484a8ab77b48616ef?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8df58bd1ea013e308c1116ee40daecbc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8df58bd1ea013e308c1116ee40daecbc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e886bfc2cc53cb93d58d5ef93ffb71f6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eae3051d1dbe63fdf93b890ebc29da48?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4c8cbcb0389600fdde6c3180febe7260?file


 

 

 

como el que se registró en la península de Yucatán, señalaron especialistas. Para el experto, el 
escenario más probable es que los apagones, que aumentaron en frecuencia y magnitud durante 
el sexenio anterior, mantengan esa tendencia. "Difícilmente las nuevas leyes de energía 
generarán la certidumbre necesaria para que la inversión sea suficiente para cubrir el rezago de 
los últimos seis años", añadió. 
 

Sener simplificará la documentación de plan energético 
(2025-03-26, Yeshua Ordaz, Milenio Diario, . 19) 
La Secretaría de Energía (Sener) reducirá de 16 a seis los documentos que definirán la política 
en el ramo debido a que algunas de las directrices tienen poca coherencia, indicó Jorge Islas, 
subsecretario de Planeación y Transición Energética. "Lo que queremos hacer en la ley 
secundarias es que el Estado retome la planeación, que ahora sea vinculante, ordenada, 
estructurada, donde no se dejarán cabos sueltos, y vamos a dar mucha certidumbre a las 
inversiones privadas", destacó. 
 

CFE va por máximo de inversión, afirma Sener 
(2025-03-26, Karol García, El Economista, . 27) 
Jorge Islas, subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía, 
aseguró que el presente sexenio tendrá una inversión histórica en transmisión de electricidad 
para que se logren las metas de energía limpia que al 2030 en un escenario bajo serán el 37.8% 
del total de la generación, pero en un escenario alto, con adiciones de 23 terawatts e inversiones 
de 23,400 millones de dólares llegarán a 45% de la energía. 
 

Ofrecen incentivos verdes para transición energética en MiPyMEs 
(2025-03-26, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Agencia de Energía del Estado lanzó una convocatoria que invita a las micro, pequeñas y 
medianas empresas de Puebla a sumarse a la transición energética con el programa Incentivos 
Verdes 2025, que otorga apoyos económicos para la adquisición de paneles fotovoltaicos. Esta 
iniciativa busca un impacto en el sector productivo del estado, luego que las empresas 
beneficiadas en años pasados, han logrado reducir gastos operativos al tiempo que promueven 
el uso de energías limpias. 
 

Crecen los riesgos de apagones en el territorio nacional 
(2025-03-26, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
Los apagones nuevamente están amenazando a los usuarios del servicio eléctrico en el país, 
ahora debido a la mala calidad del gas natural, factor que se agrega a otros como la falta de 
inversiones en generación y transmisión de energía, dijeron especialistas. Este lunes se generó 
una interrupción masiva en el suministro de electricidad, afectando a usuarios de Tabasco, 
Campeche, Quintana Roo y Yucatán, y de acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), el hecho tuvo como causa que el gas natural con el que se generó la electricidad presentó 
problemas de mala calidad por exceso de humedad. 
 

CFE va por máximo de inversión, afirma Sener 
(2025-03-25, Karol García, El Economista (sitio), ) 
Jorge Islas, subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía, 
aseguró que el presente sexenio tendrá una inversión histórica en transmisión de electricidad 
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para que se logren las metas de energía limpia que al 2030 en un escenario bajo serán el 37.8% 
del total de la generación, pero en un escenario alto, con adiciones de 23 terawatts e inversiones 
de 23,400 millones de dólares llegarán a 45% de la energía. 
 

Sustentabilidad en la industria de la línea blanca: el camino hacia un futuro más verde 
(2025-03-25, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
En los últimos años, la sustentabilidad empresarial ha pasado de ser una tendencia a convertirse 
en un elemento que marca un cambio en la operación de las industrias. Este tema se ha vuelto 
tan relevante y en tendencia, que diversas empresas del país han asumido compromisos 
ambientales, como la transición a fuentes de energía renovables para reducir sus emisiones, lo 
que se alinea con el objetivo del gobierno mexicano de disminuir hasta en un 35% las emisiones 
de gases de efecto invernadero para 2030. 
 

Taruk, el primer autobús eléctrico mexicano, recibió la certificación "Hecho en México" 
(2025-03-25, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
Taruk, el primer y único autobús eléctrico mexicano desarrollado por MegaFlux, empresa 100% 
mexicana, recibió oficialmente la certificación "Hecho en México" durante un evento encabezado 
por el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard. Esta certificación refuerza el compromiso de la 
empresa con la industria nacional y la sostenibilidad, destacando su labor como líder en el sector 
de la electromovilidad en el país. Taruk, que significa correcaminos en lengua yaqui, es el primer 
y único autobús eléctrico desarrollado y fabricado en México. Su nombre simboliza la agilidad, 
resistencia y adaptabilidad del correcaminos, un ave emblemática del desierto. Este vehículo ha 
sido diseñado específicamente para el entorno urbano mexicano, con ingeniería y soporte 
completamente nacional. 
 

Eni, Fieldwood, Hokchi, Woodside y Shell suman inversiones por 10,561 mdd hasta 
febrero de 2025 
(2025-03-25, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
De acuerdo con un reporte publicado en el sitio web de la Comisión Nacional de Hidrocarburos 
(CNH), Eni, Fieldwood Energy, Hokchi Energy, Woodside Energy y Shell se mantienen al frente 
de las inversiones petroleras por empresas privadas en México. Los desembolsos de esas cinco 
compañías privadas sumaron 10,561 millones de dólares hasta febrero de 2025. Esa cifra es 
0.20% superior a las inversiones de 10,541 millones de dólares registradas hasta enero. El monto 
representa el 55% de las inversiones petroleras, totales de los privados, que acumularon 18,969 
millones de dólares hasta febrero de 2025. 
 

Certifica Ebrard autobús eléctrico Taruk como Hecho en México 
(2025-03-25, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
El Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, entregó la certificación de Hecho en México al Taruk, 
el primer autobús eléctrico diseñado y fabricado enteramente en el país. El funcionario precisó 
que la primera tanda del transporte público llegará a Ensenada, Baja California y cuenta con una 
capacidad de 60 pasajeros, la mitad de pie y la otra mitad sentada. Por su parte, la presidenta 
municipal de Ensenada, Claudia Agatón Muñiz, precisó que el proyecto busca aumentar el 
transporte en el estado y reiteró su compromiso de participar en la transición energética de todo 
el país. 
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Así es la alianza para que la UNAM impulse con investigación el Plan Sonora 
(2025-03-26, Enrique Jiménez, Cobertura 360 (sitio), ) 
Convencido de que la ciencia y la educación son la semilla del desarrollo, el gobernador de 
Sonora, Alfonso Durazo Montaño firmó un Memorándum de Entendimiento con el rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí Venegas, para establecer 
una alianza histórica que impulse la innovación científica y tecnológica en sectores estratégicos 
como la electromovilidad y los semiconductores, pilares del Plan Sonora de Energías Sostenibles. 
 

PRECANDIDATOS 
 

Renuncia precandidata del PT en Veracruz por amenazas 
(2025-03-25, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
Anell Acevedo Castellano, precandidata del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal 
de La Antigua, Veracruz, anunció su renuncia a la contienda electoral tras recibir amenazas 
contra su integridad y la de su familia. En un mensaje publicado en su cuenta oficial de Facebook, 
Acevedo Castellano explicó que, a pesar del respaldo ciudadano, las amenazas recibidas la 
hicieron sentir temor, lo cual la llevó a cancelar su participación en el proceso electoral 2025. 
Canal 120 Milenio, 
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